

GOBIERNO ADOPTARÁ MEDIDAS DE CONTINGENCIA ANTE GUERRA EN IRAK

El Presidente Lagos explicó que, en las próximas horas, se darán a conocer un conjunto de disposiciones para enfrentar el conflicto bélico desde el punto de vista de la seguridad y de la situación económica.

Esta mañana recibió al Comité Permanente de la Conferencia Episcopal, quienes valoraron la posición que defendió el Gobierno chileno dentro del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, informó que, en las próximas horas, el Gobierno anunciará un conjunto de medidas previstas para enfrentar las consecuencias de un conflicto bélico, "desde el punto de vista de la seguridad, de la situación económica y de cómo proteger a nuestros 15 millones de habitantes".

Tras reunirse con el Comité Permanente del Episcopado, encabezado por Monseñor Manuel Camilo Vial, el Jefe de Estado destacó la coincidencia de visiones que existen con la Iglesia al abordar los desafíos del ámbito internacional. En este sentido, el Mandatario lamentó que los esfuerzos hechos por preservar la paz frente al conflicto con Irak no hayan dado resultados positivos, pero que eso no altera los valores que él ha defendido.

"Nos pareció que si el país se encuentra en la encrucijada histórica que significa estar en el Consejo de Seguridad, debíamos ejercer a plenitud nuestros derechos, en el sentido de contribuir a lograr una solución consensuada, que permitiera que al final triunfara la razón sobre la fuerza", recordó. Luego, añadió que "eso no fue así, y lo hemos lamentado; sin embargo, acá ha habido un valor permanente superior y por eso ustedes me escucharon decir que hasta el último momento íbamos a hacer esfuerzos, y los hicimos".

El Presidente Lagos comentó con los prelados que, a pesar de que no se logró el objetivo de impedir la guerra, "esos esfuerzos no han sido en vano. Creo que el planteamiento y la voz moral de tanta fuerza del Vaticano y del Santo Padre ayer, son un elemento que nos debe traer alicientes para seguir perseverando". Por esta razón, consideró que es necesario pensar en fortalecer Naciones Unidas. "Hay que fortalecer las instituciones en el ámbito del derecho internacional, hay que fortalecer aquellos elementos multilaterales que nos permitan, a todos los países, poder seguir actuando en un concierto internacional cada vez más global, más interrelacionado, en donde estos elementos pasan a ser tan importantes", dijo.

Al ser consultado sobre la actitud de Estados Unidos de salirse de los marcos del Consejo de Seguridad, el Mandatario señaló que precisamente es ese el tipo de debate en el cual no hubo acuerdo al interior de la entidad multilateral. Recordó que el Presidente George Bush le comentó, desde el primer momento, que, de acuerdo con la resolución 1441, no necesitaba volver al Consejo de Seguridad y que estaban haciendo una presentación, a pesar de que a su juicio, no era necesario.

Sin embargo, enfatizó el Presidente Lagos, "lo que teníamos que hacer era resolver el tema de la 1441 de común acuerdo. Esta es una típica resolución diplomática que se alcanza por consenso, por unanimidad. Este grupo de países A piensa que la resolución dice esto y este grupo de países B piensa que esta resolución dice esto otro. Fue una forma de posponer una resolución. En consecuencia, lo que nosotros dijimos es "vamos

al fondo". Y ese fue el esfuerzo que hicimos para alcanzar una solución".

Finalmente, reconoció que lo que ocurre es consecuencia del fracaso del Consejo de Seguridad. "Creo que debemos ser un poquito humildes. Los 15 miembros en el Consejo de Seguridad fracasamos en tanto no llegamos a una solución".